
Protokoll der

JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG des Kulturvereins LINSE e.V.

am Sonntag, 17.März 2019 um 15.00

1. Wahl des/der Versammlungsleiters/leiterin

Einstimmig wird Christof Schrade zum Versammlungsleiter gewählt.
Die Einladungen wurden fristgerecht zugestellt, die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.
Die Geschäftsführung ist vollständig anwesend, ebenso 2 der drei Vorstände, Dannika Rominger ist 
verhindert.
76 Vereinsmitglieder sind anwesend.

2. Wahl der Protokollführerin

Bärbel Haßler

3. Jahresbericht für das Geschäftsjahr

Joachim Kunstmann berichtet: Es gibt einen Mitgliederzuwachs, das 801. Mitglied ist eingetreten. 
Der Umsatz beträgt mittlerweile 1 Mio.
Als 2. Geschäftsführer wurde Klaus Scharfenberg gewonnen. Sein Bereich ist vor allem das Kauf-
männische; auch ein kontinuierliches Controlling ist vorgesehen.
Für den Bereich der Live-Kultur ist Markus Zink mit 20 Stunden beschäftigt. Obwohl er kein Bud-
get hat, ist ein KOMM-Festival, Open-Air-Kino, Fête de la Musique und vieles mehr vorgesehen.
Uli Hartmann berichtet von einem Plus bei den Zuschauerzahlen um 6000. Obwohl in der gesamten
BRD die Besucherzahlen 2018 um 10% gesunken sind, hat die Linse 10% mehr Besucher.
Auch die Gastronomie hat 2018 etwas mehr eingebracht als im Vorjahr. Hier berichtet Klaus Schar-
fenberg über eine vorgesehene Reduktion der Beschäftigtenzahl. Carina (50%-Stelle) wird mit Ulf 
zusammen die Gastronomie aufwerten: Die Besucher und die Beschäftigten sollen sich wohlfühlen!

4. Finanzbericht durch Geschäftsführung und Vorstand

Der Jahresabschluss 2018 wird dargestellt in:

• Struktur-
zahlen:



• Entwicklung 2015 – 2018

• Entwicklung Januar – Februar 2019



• Liquidität Linse im Jahresverlauf

5. Bericht der Kassenprüfer

Rudolf Dorn berichtet: Im Herbst seien im Gastrobereich Preiserhöhungen notwendig geworden.
Rudolf Dorn und und Dietmar Blaut haben eine korrekte Buchführung festgestellt. Durch die 
genaue Analyse der Prozesse und Abläufe haben sich jedoch Handlungsfelder ergeben. Diese 
Handlungsfelder will der Vorstand angehen.
Die Reserven sind aufgebraucht, eine bessere Steuerung der Abläufe, insbesondere in Bezug auf die
Kosten, sind nötig. Zu diesem Zweck wird die doppelte Buchführung empfohlen.
Die Linse soll nicht kommerzialisiert werden, durch eine Verbesserung des Know-Hows soll ihr der
Rücken freigehalten werden für die Kulturarbeit.

6. Entlastung des Vorstandes

Bei 6 Gegenstimmen und 6 Enthaltungen wird der Vorstand entlastet.

7. Satzungsänderung

Zu §6 Vorstand: Die vorgeschlagenen Änderung wurde dahingehend abgewandelt, dass der „..Vor-
stand bevollmächtigt wird, Kreditfinanzierungen abzuschließen. Falls diese eine Gesamthöhe von 
3% des Jahresumsatzes (des vorangegangenen Jahres) überschreiten, werden die Mitglieder infor-
miert.“

Der Vorschlagstext wird (incl. Änderung) angenommen, bei 2 Gegenstimmen und 5 Enthaltungen.

Zu §9 Kassenprüfer: Der vorgeschlagene Text wird angenommen, mit der Änderung: „ Wählbare 



Kandidaten sollen eine kaufmännische Ausbildung oder einschlägige Berufserfahrung nachweisen.“

Der Vorschlagstext wird (incl. Änderung) angenommen, bei 0 Gegenstimmen und 3 Enthaltungen.

8. Anpassung der Mitgliedsbeiträge

Einer Erhöhung des Mitgliedsbeitrags auf 72,- wird zugestimmt, bei 9 Gegenstimmen und 2 Enthal-
tungen.
Der Vorstand wird die Möglichkeit einer Fördermitgliedschaft einrichten.

Ein „reduzierter Mitgliedsbeitrag für Schüler, Studenten und Bedürftige“ wird beantragt, „wobei der
Begriff der Bedürftigkeit von der Geschäftsführung noch genauer definiert werden soll.“ 

Dieser Antrag wird angenommen, bei 34 Ja-Stimmen, 28 Gegenstimmen und 10 Enthaltungen.

9. Wahl der Kassenprüfer/Rechnungsprüfer

Einstimmig (ohne Gegenstimmen und Enthaltungen) werden die beiden Rechnungsprüfer, Rudolf 
Dorn und Dietmar Blaut gewählt.

10. Verschiedenes

2019 soll wieder eine Goldene Filmspule verliehen werden. Um keine Zeit zu verlieren wird über 
Folgendes abgestimmt:

a) Die heutige Jahreshauptversammlung 2019 stimmt über die Kandidaten für die Goldenen 
Filmspule ab. 

b) In den Jahren 2020ff. erarbeitet das Filmforum Vorschläge zur Goldene Filmspule, die den 
Mitgliedern mit der Einladung zur Jahreshauptversammlung zugehen. Die Jahreshaupt-
versammlung stimmt dann darüber ab, wer die Goldenen Filmspule erhalten soll.

Dieser zweiteilige Antrag wird angenommen, bei 1 Gegenstimme und 4 Enthaltungen.

Durchführung der Abstimmung Goldene Filmspule 2019: Katrin Sass:         32 Stimmen
                                                                                             Franz Rogowski: 25 Stimmen

Karolina und Peter berichten über eine positive Entwicklung im „Freundeskreis der Linse“. Dieser 
soll der Unterstützung der Linse-Crew und der konstruktiven Kritik dienen.
Der nächste Termin ist der 05.05.19 um 15.30 im Foyer. 

Klaus gibt einen Ausblick: 

• In der Zusammenarbeit zwischen Geschäftsführung, Vorstand und den Beschäftigten soll ein
engerer Austausch stattfinden.

• Die Linse soll in und mit der Stadt eine stärkere Präsenz bekommen...

• ...mit einem linsetypischen Kulturprogramm.
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